
 
 
 

 
 

 

 
Protokoll der 20. ordentlichen Generalversammlung des Vereins  
Mediationsforums Schweiz 
 
Online-Durchführung wegen Corona-Pandemie im Zeitraum vom 8. April bis 30. April 2020 
auf https://de.surveymonkey.com/r/QFK9G73 
 
Die Einladung erfolgte statutengemäss.  
Teilnahme von 36 Mitgliedern, Abstimmung zu einzelnen Traktanden durch 32 Mitglieder  
 
Traktanden 

1. Protokoll GV 2019 und Jahresbericht  

2. Jahresrechnung und Bilanz 2019 

3. Décharge Vorstand  

4. Budget 2020 

5. Revisionsbericht,  

6. Festsetzung des Jahresbeitrags ab 2021 

7. Wahlen: Wiederwahl der Vorstandsmitglieder Stephan Burkart, Cindy Weishaupt und 

Peter Riederer 

8. Wahlen: Wiederwahl der Revisoren Sabine Ziegler und Pierre Rosselet 

9. Varia 

Die Einzelresultate:  
Unter den wörtlich aufgeführten Kommentaren zu einzelnen Traktanden werden hier nur 
solche mit konkreten Rückfragen wiedergegeben. Dazu die Antworten seitens des 
Vorstands. Der Vorstand dankt für die zahlreichen Wünsche und Dankesbekundungen.    
 
1. GV-Protokoll 2019 und Jahresbericht 2020, Abnahme 
Ja:  31, Nein: 0, Enthaltung: 1  
 
2. Jahresrechnung und Bilanz 2019, Abnahme 
Ja: 30, Nein: 1, Enthaltung: 1  
Kommentar: Kann der Vorstand erläutern, was - ausser der Erhöhung des 
Mitgliederbeitrages - zur Verbesserung der Eigenkapitalbasis vorgesehen ist? 
Antwort des Vorstands: Es sind mehrere Massnahmen. 
 Reduktion der Anzahl Newsletter pro Jahr durch (kein Newsletter in den Monaten, in 

denen der SDM einen erstellt). 
 Der Beitrag an den SDM ist von CHF 50 auf 45.- pro Mitglied gesenkt worden.  
 Halten der Mitglieder und Gewinnung neuer Mitglieder durch bessere Sichtbarmachung 

der Leistungen des Vereins. 
 
3. Revisionsbericht, Abnahme  
Bemerkung: Der Bericht lag zum Zeitpunkt der Einladung noch nicht vor, wurde aber bei 
Erscheinen umgehend auf der Website und im Newsletter aufgeschaltet. Er lag zudem am 
Sitz des Vereins zur Einsicht auf. 
Ja: 28, Nein 1, Enthaltung:3 
 
4. Décharge Vorstand  
Ja: 29, Nein:2, Enthaltung:1  
 
5. Budget 2020, Abnahme 



 
 
 

 
 

 

Ja: 30, Nein:1, Enthaltung:1 
Kommentar: Warum sind die Mitgliederbeiträge in derselben Höhe budgetiert, wie im 2019? 
Die Beiträge werden neu ja 50% höher sein: 
Antwort des Vorstands:  
Die erhöhten Beiträge gelten ab 2021, damit haben die entsprechenden Mehreinnahmen erst 
auf das Budget 2021 Einfluss. 
 
6. Festlegung des Mitgliederbeitrags 2021, Antrag: 150 Franken /Jahr (bisher: 100 Fr./Jahr)  
Ja: 23, Nein: 7, Enthaltung: 2 
 
Kommentare  
Laufen im 2020 wirklich so viele Kosten auf wie budgetiert? (Ich denke durch die 
Coronasituation wurden sie nicht ausgeschöpft) Also könnte der Mitgliederbeitrag erst 2022 
erhöht werden. 
Antwort des Vorstands: Es ist jetzt noch früh, bereits zu sagen, ob wir weniger Aufwände 
haben werden. Es könnte sein, dass auf der Position «Veranstaltungen» weniger Aufwände 
auflaufen werden. Aber wie es im zweiten Halbjahr mit Veranstaltungen sein wird, wissen wir 
im Moment noch nicht. Verschiedenes könnte auch tiefer sein, da wir ja keine GV physisch 
durchgeführt haben. 
 
Es ist für mich zum einen nicht nachvollziehbar, dass der Verein Eigenkapital abbauen will 
und gleichzeitig den Mitgliederbeitrag erhöhen möchte. Zum anderen basiert die 
Budgetposition auf dem bisherigen Mitgliederbeitrag. Ich würde dieses Traktandum gerne an 
einer realen GV diskutiert wissen. 
Antwort des Vorstands: Wir haben in den letzten Jahren bewusst Eigenkapital abgebaut. 
Dies kam den Mitgliedern zugute (Tiefer Mitgliederbeitrag). Nun wollen wir aber einen 
ausgeglichenen Abschluss haben und damit das Eigenkapital auf dem aktuellen Stand 
halten. Und dafür ist die Erhöhung des Mitgliederbeitrages zwingend. 
 
Ich bin mir bewusst, dass eine Erhöhung stattfinden musste - früher oder später. Jedoch 
würde ich mir erhoffen, dass dieser 50-prozentige Aufschlag nun für ein paar Jahre reichen 
wird. 
 
7. Wiederwahl Vorstandsmitglieder Stephan Burkart, Cindy Weishaupt und Peter Riederer  
Ja: 31, Nein: 0, Enthaltung:1 
 
8. Wiederwahl der Revisoren Sabine Ziegler und Pierre Rosselet  
Ja: 31, Nein: 0, Enthaltung: 1 
 
9. Varia, Vorschläge und Anregungen 
Kommentare:  
Finde die Mitgliederversammlung in digitaler Form gut! Anstelle dieser eine 
Weiterbildungsveranstaltung/ Referat oder Input mit Apéro für den gesellschaftlichen Teil! 
Sicherheit muss verbessert werden. 
 
 
Zürich, 3. Mai 2020, David Strohm 
 
 


